
市十五届人大三次会议闭幕，市委书记、市人大常委会主任陈伟发表重要讲话———

““把把更更多多的的财财力力向向民民生生倾倾斜斜””

C02 2014年2月24日 星期一

编辑：胡修文 组版：任冉

今日枣庄

两会

本报枣庄2月23日讯 枣庄
市第十五届人民代表大会第三
次会议，经全体代表和与会人员
的共同努力，圆满完成各项议
程，于2月21日下午在会展中心闭
幕，市委书记、市人大常委会主
任陈伟在会上作重要讲话。

闭幕会上，枣庄市委书记、
市人大常委会主任陈伟发表重
要讲话。陈伟说：“建设‘幸福新
枣庄’，在加快发展中改善民生
促进和谐。重民生，坚持量力而
行、尽力而为，把更多的财力向

民生领域倾斜；促统筹，把更多
的公共资源向农村延伸，更多的
基础设施向农村布局，努力让广
大农民在新型城镇化进程中，共
同分享改革发展成果；保稳定，
加强和创新社会治理，深化‘平
安枣庄’建设，最大限度地增加
和谐因素，最大限度地减少不和
谐因素。”

陈伟强调，当前的枣庄，面
临全面深化改革的难得机遇，面
临打造“转型升级和经济文化融
合发展高地”的更高目标，面临

加快城市转型、建设“幸福新枣
庄”的历史使命，加快发展仍是
今后一个时期的主要任务。

陈伟指出，未来加快转型升
级，坚持走产业集群化、经济园
区化的路子，更加注重研究产业
发展的方向、重点和突破口，推
动产业结构由“二三一”向“三二
一”转变；推动经济文化融合，努
力把文化旅游、文化创意产业打
造成为转型升级的支柱产业，使
经济文化融合真正成为新的发
展方式；强化项目支撑，立足枣

庄产业特色和优势，有针对性地
开展招商引资，引进一批有引领
突破作用、能够带动全局的大项
目、好项目。

大会闭幕前，枣庄市第十五
届人民代表大会第三次会议举
行第三次全体代表会议。会议表
决通过了《枣庄市第十五届人民
代表大会第三次会议关于政府
工作报告的决议》、《枣庄市第十
五届人民代表大会第三次会议
关于枣庄市2013年国民经济和社
会发展计划执行情况与2014年计

划的决议》、《枣庄市第十五届人
民代表大会第三次会议关于枣
庄市2013年预算执行情况和2014

年预算的决议》、《枣庄市第十五
届人民代表大会第三次会议关
于枣庄市人民代表大会常务委
员会工作报告的决议》、《枣庄市
第十五届人民代表大会第三次
会议关于枣庄市中级人民法院
工作报告的决议》、《枣庄市第十
五届人民代表大会第三次会议
关于枣庄市人民检察院工作报
告的决议》。

委 员 访 谈 代 表 访 谈

“优化经济环境，推动经济发展，我认
为政府要多到企业考察，多和企业家们交
流。”作为省、市政协常务委员，山东昂立
集团董事长在接受本报记者采访时表示，
政府应该进一步拉近和企业的距离。

张建昂说，枣庄有很多本地企业给当
地经济发展做出了巨大贡献，然而在企业
发展遇到瓶颈时，一些服务政策就有很多
落实不到位。本地企业往往不仅本着自身
发展的理念，同时还兼顾社会事业、公益
事业，对经济的助推和社会的发展，都起
到了举足轻重的作用。

“企业规模有多大、企业发展前景怎
么样，需要怎样的支持？”张建昂说，政府
如果能够拉近和企业距离，常常和企业家
们沟通，无论是对经济环境的优化，还是
对企业的长远发展都是利好之举。

政协委员张建昂：

““政政府府要要拉拉近近与与企企业业的的距距离离””

“同样都是建设城市，同样都是地商，
但往往外资地商与本土地商在享受政策
方面存在差异。”市政协委员、三托集团董
事长丁力在谈到房产投资营商环境时认
为，不论是对外来商还本地商，政府在政
策方面的扶持应平衡。

丁力说，从当前来看，枣庄房产前景
广阔，作为本土的地产商也都信心倍足。
对于老百姓受益来说，本土地商不仅要负
责对楼盘的开发、建设，后期的物业管理、
维护都要跟上，可以说本土地商对业主有
一个持之以恒的权益维护。对此，丁力认
为，从助推经济长远发展来说，政府尽可
能权衡一下外来企业与本地企业的政策
享受，统筹统一政策。

政协委员丁力：

““政政策策平平衡衡有有助助于于经经济济发发展展””

作为来自经济界的政协委员，袁军
峰更加关注民生问题，他提交的提案中
有涉及养老的也有涉及城市交通的。

袁军峰说，目前，在新城区一些主干
道和十字路口安装了路灯和交通信号
灯，一定程度上规范了交通秩序，缓解了
安全隐患。但是新城还有道路和一些人
流、车流量大的十字路口或丁字路口还
没有安装路灯和交通信号灯，如新城实
验学校南侧科技路至井冈山路段没安装
路灯，给下午放学的学生构成极大的安
全隐患。

对此，他建议相关部门在城区人流、
车流量比较大的十字路口要尽快安装交
通信号灯和相关的交通配套设施、交通
标志线等。对新城已建成的道路及时安
装路灯，能让新城居民安全出行，能让孩
子平安的上下学，能让社会更加和谐。

政协委员袁军峰：

““新新城城交交通通设设施施需需完完善善””

政协委员张建昂。

政协委员丁力。

政协委员袁军峰。
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“司法公开将是今后一个时期，法院
一个非常重要的工作。目前已经进入实施
阶段的就是裁判文书网上公开制度。”21

日，人大代表、山亭区人民法院院长王光
耀说，裁判文书网上公开，这样人民群众
可以随时通过网络看到法院对具体案件
的判决，这是一个最好的监督。“这项措施
也是以公开促公正的重要载体。”

王光耀说，裁判文书网上公开对法院
来讲也存有一定的压力。“以前从来没做
过此项工作，这样对于裁判文书的规范性
及法律知识的熟练运用都提出了更高要
求，要求公开的文书必须毫无瑕疵，这也
助推了法院的审批水平。司法公开和透
明，顺应当今法制的潮流，同时也是顺应
了群众的呼声。”王光耀说。

人大代表王光耀:

““司司法法将将会会更更加加公公开开透透明明””

人大代表王展建议，建立一个不以
盈利为目的，以促进文化交流、推动枣
庄文化事业繁荣发展为宗旨的公益性
机构“枣庄文化发展基金会”，基金会的
资金来源主要为政府拨款和社会捐赠。
业务范围限定为筹措、管理文化发展基
金；资助公益文化发展项目；承办政府
委托工作事项。基金会将以完全公开透
明的方式运行。有潜力的文化项目，将
通过基金会制定和公布的完整明晰的
资助办法、资助流程从创意阶段就得到
帮助和指导，政府和有关方面也可以通
过这一过程发现有潜力有价值的文化
项目和创作力量，使重点文化项目、文
化活动的整个创作过程和创作方向成
为可控的。

人大代表王展：

““文文化化是是城城市市发发展展的的软软实实力力””

“政府倡导的光盘行动，确实是一件
实实在在的事儿，也确实看到了成效，起
到了作用。”人大代表，滕州鲁班大饭店
董事长梁茂华从事餐饮多年，更能直观
的感受到政府倡导厉行节约之后的成
果。

梁茂华说，随着中央八项规定等相
关措施的出台，对于酒店餐饮来说，感受
最大的就是公款消费明显下降，“以前像
一些事业单位，政府机关也有接待，但是
我们酒店主打的就是商务接待，规定的
出台，相对来说冲击还不是很大。虽然说
我们的价格调了，导致利润下降，但是销
售总量还是可以的。”梁茂华直言，政府
一些措施的出台，有些时候直接倒逼酒
店经营模式的转变。“为此我们也推出了
自助餐，自助火锅，以及一些综合套餐，
收到了良好的效果。”

人大代表梁茂华：

““光光盘盘行行动动是是件件实实实实在在在在的的事事””

人大代表王光耀。

人大代表王展。

人大代表梁茂华。
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